

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 83 (1986)
Heft: 10

Rubrik: Comptes rendus

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Comptes rendus

FÉDÉRATION VAUDOISE DES SOCIÉTÉS D'APICULTURE

DES ABEILLES AU COMPTOIR

«Les apiculteurs vaudois se présentent à vous.»

«Fleurs, fruits grâce aux abeilles.»

«Vous avez besoin des abeilles, protégez-les.»

«Plaisir, force, santé par le miel.»

Avez-vous vu ces slogans au dernier Comptoir suisse de Lausanne? De quoi s'agissait-il? Vendre du miel, du matériel apicole? Pas principalement et même pas du tout.

Notre but: présenter l'abeille, son miel, et surtout l'œuvre de pollinisation. Dans la multitude et la diversité des occupations des gens de la terre, nous estimons que l'apiculture a sa place aussi bien que n'importe quelle autre activité. C'est un accessoire, un «hobby».

La maison UCAR l'a bien compris. Ayant appris notre désir de présenter l'abeille au Comptoir, elle nous a fait l'honneur de nous accorder une petite surface. Dans l'organisation de cette foire, remodeler un stand pour présenter une autre chose n'est pas une petite affaire.

Toute notre reconnaissance va à l'UCAR pour cette invitation et cette collaboration à titre gracieux.

Que montrer sur une surface de 9 m²? Quelques magnifiques photos avec des

slogans accrocheurs. Deux ruches, un petit peu de matériel et une ruchette vitrée habillée. Et pour ne pas laisser nos petites amies seules, une présence permanente d'apiculteurs.

A 2 ou 3, nous nous sommes relayés pour expliquer aux gens le pourquoi de l'apiculture, notre organisation et répondre à leurs très nombreuses questions. Que de novices confondant abeilles et guêpes!

Très bien situé au sein de la cour d'honneur de l'agriculture, notre stand a connu un vrai succès. La ruchette habillée a attiré beaucoup de visiteurs, des collègues et tous ceux qui étaient avides d'apprendre et de se renseigner.

Pour faire connaître l'apiculture au grand public, et comme vulgarisation, notre expérience a tapé dans le mille. Que de marques d'encouragement et de félicitations avons-nous déjà reçues! Une riche expérience pour tous ceux qui y ont participé. Mais tout cela ne s'est pas fait tout seul. Pour présenter quelque chose de valable, il ne faut ménager ni son temps ni sa peine. Encouragés, nous l'avons été; par l'UCAR tout d'abord, par M. Yützi, de la division de l'agriculture. Notre souhait: être approuvés ou désapprouvés par nos instances apicoles, qu'il y ait des réactions, bonnes ou mauvaises...

Nous avons tenté cette expérience, non pour satisfaire une petite gloire personnelle, mais dans le but de maintenir l'abeille à la place qu'elle doit garder et qui lui revient. Ce rôle de l'abeille est généralement bien compris de nos autorités; nous leur en sommes reconnaissants. Le grand public, lui, est beaucoup plus ignorant. Si cette présentation au Comptoir, malgré tous ses manques, en a éveillé et éclairé quelques-uns, notre entreprise aura rempli son rôle.